

RELIQUAIRE DE LA SAINTE AMPOULE

ORPHEVRERIE DE JEAN-CHARLES CAHIER
VERMEIL, CRISTAL, EMERAUDES ET RUBIS – 1822

Un jour de Noël à la fin du Ve siècle, Clovis, le chef des Francs, se fait baptiser à Reims par l'évêque Remi. Or, la légende raconte que la foule était si nombreuse que c'est une colombe, symbole du Saint Esprit dans la Bible, qui apporta à l'évêque la fiole de chrême ou huile consacrée nécessaire à l'onction du baptême: la Sainte Ampoule. L'archevêque de Reims du IXe siècle, Hincmar, croit reconnaître cette fiole miraculeuse dans une ampoule d'aromates probablement oubliée par les embaumeurs dans le sarcophage de Saint Remi lorsqu'il fit le déplacement de ses reliques en 852. Ainsi, la cathédrale de Reims devint le lieu du sacre des rois de France avec l'huile de la Sainte Ampoule qui était conservée à l'abbaye de Saint Remi. Lors de la Révolution, le 7 octobre 1793, le conventionnel Rühl la brisa place Royale mais des parcelles furent récupérées. Lors de la Restauration, commande fut passée à l'orfèvre Cahier pour réaliser un nouveau reliquaire pour conserver cette nouvelle Sainte Ampoule. Elle servira, une dernière fois, pour le sacre de Charles X le 29 mai 1825. Elle se trouve dans le réceptacle situé sous la colombe du sommet.

